
Du kennst doch bestimmt auch das Sprichwort »Hard work beats talent«, aber ich
frage dich: Was passiert, wenn jemand mit Talent genauso viel Arbeit investiert wie du?
Er wird immer die Nase vorn haben, weil es ihm leichter fällt zu lernen, zu üben und vor
allem Spaß dabei zu haben, weil er die Verbesserung sieht und daran glaubt.

Sein Talent früh zu erkennen und gezielt auszubilden, ist wahrscheinlich einer der
stärksten Wegweiser. Ich brauchte 27 Jahre, um das zu erkennen, denn bis dahin fühlte
sich alles an wie der Aufenthalt in einer fremden Stadt ohne Google Maps.

Fun Fact: Ich bin groß geworden in einer Zeit, da gab es kein Google
Maps. Noch nicht mal Smartphones, auf denen es gelaufen wäre.. Wir
sind in den Jaderberg Tier- und Freizeitpark mithilfe einer physischen
Landkarte gefahren, in der meine Mutter Wegweiser markiert und sich
Notizen gemacht hatte, welche Ausfahrt wir am besten nehmen sollten.
Jedes zweite Mal kamen wir dort auch vor Sonnenuntergang an.

Ich war schon immer eher ein schüchterner Typ, der tendenziell in der Ecke stand und
hoffte, dass ihn keiner ansprach. Sicherlich haben auch meine schlechten Erfahrungen in
der Schule dazu beigetragen, dass ich mich nie traute, wirklich aus mir herauszugehen.



So ging es mir, bis ich für mich eine neue Art der Kommunikation entdeckte, die es
mir ermöglichte, vom heimischen Schreibtisch aus genau das zu tun: in Social Media
und dem Internet aktiv und erfolgreich sein.

Schon im Alter von zehn Jahren bekam ich meinen ersten Rechner. Wir hatten ein
56-K-Modem, mit dem man sich ins Internet einwählen musste. Wenn man Pech hatte,
war die Leitung besetzt, und man musste es später erneut versuchen.

Ich machte meine ersten Erfahrungen mit Computerspielen, in denen Figuren ein
einziger großer Pixel waren, und lernte Menschen in öffentlichen Chats kennen. Später
kamen Messenger-Dienste wie ICQ und AIM hinzu, irgendwann auch die Socials wie
Facebook und Instagram. Hier konnte man Bilder hochladen, später auch Videos.

In eine Kamera zu sprechen fühlte sich zwar anfangs komisch an, es war jedoch viel
leichter, als jemand anderem in die Augen zu schauen.



Über diese neuen Wege im Internet fand ich zu anderen Menschen und
Unternehmungen und realisierte so am Ende auch mein eigenes SELFMADE LIFE.

Hast du manchmal das Gefühl, nicht reinzupassen? In die Gruppe? In die Beziehung?
Oder vielleicht sogar in diese Welt? Ich kenne das, und die gute Nachricht ist: Obwohl
es sich jetzt noch nicht gut anfühlt, kann diese Empfindung deine große Chance sein, auf
die du bis heute gewartet hast.

Wir alle werden in ein System geboren, das von Menschen, Institutionen, Politik und
anderen Mächten legitimiert wird. Sie reden von Freiheit, aber wie frei sind wir
wirklich, wenn wir in einer Kultur groß werden, in der immer noch schwarz oder weiß
gedacht wird, wenn unser Schulsystem immer noch auf dem Stand von 1960 ist, wenn
wir nur nach Leistung und Noten bewertet werden und wenn sich junge Menschen nicht
nach ihren Talenten entwickeln können. Wenn Menschen uns Dinge beibringen, die sie
selbst nur aus Büchern kennen, wenn wir bestimmte Leute in bestimmten Positionen
nicht kritisieren dürfen, ohne Gefahr zu laufen, sanktioniert zu werden, wenn unser
Denken jeden Tag durch Massenmedien manipuliert wird und wenn nur die wenigsten
eine Chance haben, das zu erkennen?

Wer OUTSIDE THE BOX denkt, wird von der Gesellschaft oft als »Freak«,
»Außenseiter« oder schlimmer noch »Querulant« betitelt. Für mich ist genau das die



einzige persönliche Freiheit, die uns bleibt: Ein Leben ohne Vorgaben und Regeln ist
sonst nicht möglich, vor allem nicht, wenn du die Vorzüge unseres Systems und unserer
Gesellschaft nutzen möchtest. Aber du kannst die Spielregeln, die oft gegen dich sind,
umdrehen und so das Spiel zu deinen Gunsten wenden, wenn du die Freiheit des
Denkens kennenlernst und die Möglichkeiten der Visualisierung nutzt.

Denn keine physischen Grenzen sind so stark und hoch wie die eigenen Mauern in
unserem Kopf.

Mein Buch allein wird nicht sofort alle Mauern einreißen, doch wenn es dazu führt, dass
du von nun an manches differenzierter siehst oder auch einmal mehr hinterfragst, für
dich neu abwägst und dann deinen Weg gehst, habe ich mein Ziel erreicht. Wir können
gemeinsam ein Feuer entfachen und Menschen begeistern, wenn wir wirklich überzeugt
von etwas sind. Das hier ist mein Versuch.

Vielleicht ist dir auf dem Cover und in den sozialen Medien das »X« aufgefallen, das
ich auch am Hals tätowiert habe und als Kette trage. Es erinnert mich an meine Tage
»X«, von denen ich dir erzählen werde. Das waren Tage, die mein Leben für immer
verändern sollten. Gleichzeitig ist es auch das Symbol des Andersseins, ein Leben
OUTSIDE THE BOX zu realisieren, zu denken und zu handeln. Wir leben oft in einer
unsichtbaren Box, die wir gar nicht wahrnehmen, und nur selten setzen wir uns Ziele, die
darüber hinausgehen, selten trauen wir uns, Dinge zu sagen, die außerhalb des



gebräuchlichen Denkens liegen, selten machen wir einen Schritt nach draußen, weil die
Angst, dabei gesehen zu werden, zu groß ist.

Das »X« ist für mich mein persönlicher EXIT aus der Box, und vielleicht erkennst
du dich an der ein oder anderen Stelle wieder, und es wird auch zu deinem.

Ich schreibe darüber, was mich geprägt hat und welche Erfahrungen ich machen
musste, um mich als Außenseiter zu fühlen, warum Menschen manchmal so sind, wie
sie sind, und wie du diejenigen mit guten Absichten von denen unterscheidest, die
schlechte haben. Ich beschreibe, was passierte, als ich realisiert habe, dass ich anders
bin, und warum zwei große Entscheidungen mein Leben für immer verändern sollten.

Die folgenden Kapitel sind wie ein kleines Tagebuch zu lesen, ein Tagebuch, das
niemand in die Hände bekommen sollte, wenn es nach den meisten geht, weil ich hier
offen über Dinge spreche, wo viele eine Zensur einschieben, und ich bin froh,
Menschen an meiner Seite zu haben, die mir die Möglichkeit dazu geben und mich dabei
unterstützen.

Das hier ist kein »SELF HELP«, »GET RICH QUICK« oder Ähnliches von einem
Bühnenakrobaten, der dich in die Hände klatschen lässt oder dich bittet, auf die Stühle
zu steigen und die Energie, die du in dir hast, rauszulassen. Ich will dich nicht
hypnotisieren und dir auch nichts von neurolinguistischen Mustern erzählen, die dir
dabei helfen, Menschen zu manipulieren. Ich möchte nicht, dass du deine Augen
schließt und mit mir eine Traumreise machst, in der du dir vorstellst, jemand anderes zu
sein. Ich möchte dich vielmehr aus dem Traum der Illusionen reißen, bevor er zu deinem
Albtraum wird.


